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          Vereador Fabiano Ferraz 

 
 

COMISSÃO DE ACESSIBILIDADE E MOBILIDADE URBANA 

 

Da COMISSÃO DE ACESSIBILIDADE E 

MOBILIDADE URBANA sobre o Projeto de Lei do 

Executivo nº 11/2022, que visa dispor sobre o plantio, 

podas, supressões e respectivas compensações no âmbito 

do município do Recife, visando a proteção de espécies 

arbóreas, isenta a taxa ambiental das podas de árvores e 

dá outras providências. PELA APROVAÇÃO, COM AS 

EMENDAS NºS 1/2022 E 4/2022. 

 

 

   RELATOR: Vereador FABIANO FERRAZ 

 

I -RELATÓRIO 

A Comissão de Acessibilidade e Mobilidade Urbana recebeu, para análise e 

emissão de parecer, o Projeto de Lei do Executivo nº 11/2022, de autoria do Prefeito do 

Recife, nos termos do art. 118 do Regimento Interno da Câmara Municipal do Recife.  

Conforme elucidado pelo proponente, em suma, o PLE em análise visa dispor 

sobre o plantio, podas, supressões e respectivas compensações no âmbito do município 

do Recife, visando a proteção de espécies arbóreas, isenta a taxa ambiental das podas de 

árvores e dá outras providências. 

O Projeto de Lei do Executivo foi apresentado em 18/04/2022, em regime 

ORDINÁRIO (art. 31, §2º da LOMR e art. 284, II do RICMR), e encaminhado às 

Comissões Legislativas.  

O prazo para recebimento de emendas encerrou em 4/05/2022. Antes da 

finalização do prazo, entretanto, foram recebidas as seguintes emendas: 

1. Emendas Aditivas: 

- De autoria da Vereadora Cida Pedrosa, nº 1; 
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- De autoria do Vereador Osmar Ricardo, nºs 2 e 3; 

 

2. Emenda Substitutiva: 

- De autoria do Vereador Osmar Ricardo, nº 4. 

 

Vem, agora, à Comissão de Acessibilidade e Mobilidade Urbana para ser 

apreciado no seu mérito (art. 287, I, “c” do RICMR).  

É o relatório. 

 

II - VOTO 

Cabe a este Colegiado Técnico se manifestar sobre as matérias especificadas no 

art. 118 do Regimento Interno, in verbis:  

 

“Art. 118. À Comissão de Acessibilidade e Mobilidade Urbana compete, 

especificamente, opinar, no mérito, sobre proposições ou quaisquer matérias 

que tratem de:  

I - sistema viário, sinalização, equipamentos e infraestrutura de mobilidade 

urbana;  

II - tráfego e trânsito de pedestres e de veículos de qualquer natureza;  

III - transporte público, privado, coletivo, individual, de passageiros, de carga 

e por fretamento;  

IV - qualidade dos serviços de transporte urbano de passageiros;  

V - estacionamento, abastecimento, carga e descarga de mercadorias e bens;  

VI - políticas de segurança, comunicação e educação para o trânsito;  
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VII - integração dos modos de transporte público, e destes com os transportes 

privados e não motorizados;  

VIII - instrumentos de controle e de fiscalização do trânsito; e  

IX - acessibilidade no espaço urbano público e privado.” (grifo nosso) 

A matéria do PLO, ainda, está inserta no âmbito de competência do 

município, conforme art. 30, I da Constituição Federal de 1988, in verbis: 

“Art. 30. Compete aos Municípios: 

I - legislar sobre assuntos de interesse local; 

......................................................................” 

Dito isso, observa-se que a proposição em tela se insere no âmbito de 

competência desta Comissão para análise de mérito, visto que tem a finalidade de dispor 

sobre o plantio, podas, supressões e respectivas compensações no âmbito do município 

do Recife, visando a proteção de espécies arbóreas, isenta a taxa ambiental das podas de 

árvores e dá outras providências. 

Pois bem. Vencida a análise acerca do enquadramento da competência, 

passemos ao mérito. 

A proposição vai ao encontro dos interesses da sociedade, visto que propõe um 

novo marco regulatório da arborização na cidade, disciplinando, de forma minuciosa e 

socialmente responsável, o plantio, as podas, as erradicações, supressões e respectivas 

compensações de espécies arbóreas e/ou arbustivas na cidade do Recife. 

O Projeto de Lei do Executivo, todavia, recebeu, dentro do prazo regimental, as 

seguintes emendas, que serão analisadas a seguir por este Colegiado: 

 

1)Emenda Aditiva nº 01, de autoria da Vereadora Cida Pedrosa – 

APROVADA. A emenda proposta pela Vereadora acresce o art. 37 à 
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proposição, a fim de incentivar a promoção de campanhas incentivadoras do 

plantio e da arborização. Portanto, coaduna-se com o intento do PLE e contribui 

para a manutenção do meio ambiente.  

 

2)Emenda Aditiva nº 02, de autoria do Vereador Osmar Ricardo – 

REJEITADA. Apesar de louvável a preocupação do parlamentar, a proposta 

deve ser rejeitada, visto que a poda em logradouro ou domínio público cabe ao 

Poder público, através parecer e avaliação de técnico habilitado para identificar 

o risco e promover o serviço, remetendo ao órgão ambiental posteriormente esse 

entendimento. 

 

3)Emenda Aditiva nº 03, de autoria do Vereador Osmar Ricardo – 

REJEITADA. Essa proposta contribui para aperfeiçoamento do PLE, contudo 

se assemelha à Emenda Aditiva nº 1 já acatada por este Colegiado. Logo, deve 

ser rejeitada.   

 

4)Emenda Substitutiva nº 04, de autoria do Vereador Osmar Ricardo – 

APROVADA.  A emenda do parlamentar tem a finalidade de alterar o inciso III 

do art. 28 do PLE, com a finalidade de incluir na comissão de tombamento outros 

profissionais, como biólogo, engenheiro florestal e agrônomo. Destarte, a 

proposta aperfeiçoa a redação e contribui de forma significativa para a emissão 

de um parecer e laudo ambiental qualificado. 

 

Diante do exposto, conclui-se que o Projeto de Lei do Executivo nº 11/2022, do 

Prefeito do Recife, está apto a ser aprovado, com as Emendas nºs 1/2022 e 4/2022, 

respectivamente, dos Vereadores Cida Pedrosa e Osmar Ricardo, não apresenta óbices 

quanto ao mérito que cumpre a este Colegiado Técnico analisar, e contribuirá para a 

arborização de qualidade e com responsabilidade social na cidade do Recife. 
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É o voto. 

 

III – CONCLUSÃO DA COMISSÃO: 

 

 

      Em virtude do exposto na análise, opino como relator e membro da Comissão 

Permanente de Acessibilidade e Mobilidade Urbana pela APROVAÇÃO do Projeto de Lei do 

Executivo nº 11/2022, de autoria do Prefeito do Recife, que tem a finalidade de dispor sobre 

o plantio, podas, supressões e respectivas compensações no âmbito do município do 

Recife, visando a proteção de espécies arbóreas, isenta a taxa ambiental das podas de 

árvores e dá outras providências, com as Emendas nºs 1/2022 e 4/2022. 

  

É o Parecer. 

                                  Recife, 11 de maio de 2022 

 

 

 

VEREADOR FABIANO FERRAZ 

Relator 

 

 

 

 

ASSINADO DIGITALMENTE POR

FABIANO FERRAZ
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